

## Mayor deterioro del salario real de trabajadores en AL (El Financiero 26/11/08)

Mayor deterioro del salario real de trabajadores en AL (El Financiero 26/11/08) Arturo Robles Miércoles, 26 de noviembre de 2008 Crisis internacional mermará aún más el poder adquisitivo: OIT. Hogares pobres y de bajos ingresos, los más afectados. México, con caída en todos los sectores, revela. El aumento de los salarios reales en América Latina ha sido insatisfactorio pese al crecimiento económico, y esto deja a la región con escaso margen de ajuste en una crisis internacional que, según todos los indicios, erosionará el poder adquisitivo de sus trabajadores. Para los mil 500 millones de asalariados del mundo se avecinan momentos difíciles, sentenció el director general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Juan Somavia. "El crecimiento económico lento o negativo, junto con los precios muy inestables de los alimentos y la energía, erosionarán el salario real de muchos trabajadores, en particular de los hogares pobres y de bajos ingresos." Tal escenario, que se desprende del Informe Mundial sobre Salarios 2008-2009, también advierte que probablemente se intensificarán las tensiones relacionadas con los salarios y el poder adquisitivo de las clases medias con el encarecimiento de la economía real, resultado de la anemia por la que atraviesan los mercados financieros mundiales. Según el organismo internacional, los países de la región no enfrentarán la crisis en un marco de holgura salarial, sino todo lo contrario, por lo que está claro que el crecimiento real de los salarios no se ha reflejado el desempeño económico, y ahora en un momento de crisis habrá menos margen para realizar ajustes. En México los salarios reales, descontando los niveles de inflación correspondientes, presentan caídas en todos los sectores. El total general ha caído 1.59 por ciento, producto de las pérdidas de 3.06 y 1.65 por ciento en los servicios financieros y otras actividades relacionadas con el sector. Paraguay, Brasil, Uruguay, Argentina y Panamá presentan una pérdida real; Costa Rica lo ha mantenido, y Chile, México, Perú y Venezuela han observado un aumento máximo de apenas 1 por ciento. La crisis llega después de un periodo en que el crecimiento de los salarios ha sido bajo, anota el informe.